



MAISON MÉDITERRANÉENNE DES SCIENCES DE L'HOMME

MEDITERRANEAN SOCIAL SCIENCE CENTER



LE MOT DE LA DIRECTRICE

A WORD FROM THE DIRECTOR

Sophie Bouffier

“ Interdisciplinaire, internationale, interinstitutionnelle, la MMSH s’inscrit dans le territoire provençal et national par sa spécificité méditerranéenne. Depuis sa fondation en 1996, elle joue le rôle de « tête de pont » entre les rives de la Méditerranée, et favorise les contacts entre les cultures qui s’y sont succédées grâce aux recherches croisées de ses chercheurs. ”

“ Interdisciplinary, international and interinstitutional, the MMSH holds a place in Provence and in the nation given its specific Mediterranean character. Since it was founded in 1996, it has played the role of a “bridgehead” between the two sides of the Mediterranean and has encouraged contacts between successive cultures through its researchers’ cross-cutting research. ”



LE DÉPARTEMENT

THE DEPARTMENT

La MMSH est un département d’Aix-Marseille Université et une unité mixte de service et de recherche (USR 3125 - AMU / CNRS). Membre du groupe d’intérêt scientifique (GIS) « réseau national des maisons des sciences de l’homme », cette structure est spécialisée en sciences humaines et sociales sur le monde méditerranéen. 11 unités mixtes AMU - CNRS (9 UMR + 2 USR dont l’USR 3125, structure de services et d’animation des recherches transversales) sont rattachées à ce « département recherche » installé dans un bâtiment de 12 500 m².

The MMSH is a department of Aix-Marseille University and a mixed service and research unit (USR 3125 - AMU / CNRS). A member of the “national network of social science centers” scientific interest group (GIS - Groupe d’Intérêt Scientifique), this center is specialized in the human and social sciences in the Mediterranean world. 11 mixed AMU - CNRS units (9 UMR + 2 USR including USR 3125, a cross-cutting research coordination and service structure) are connected to the “research department” located in a 12,500-m² building.

Elle soutient les activités des unités de recherche qu’elle fédère par des équipements communs et des outils mutualisés. Ses ressources documentaires sont rassemblées dans quatre bibliothèques spécialisées. La MMSH assure la coordination scientifique du Labex « Les sciences humaines et sociales au cœur de l’interdisciplinarité pour la Méditerranée » (LabexMed).

It provides support for the activities at the research units under its umbrella with shared equipment and pooled tools.

Its documentary resources can be found in four specialized libraries.

The MMSH ensures scientific coordination for the “Human and Social Sciences at the heart of interdisciplinarity for the Mediterranean” Labex (LabexMed).



LE DÉPARTEMENT EN CHIFFRES

THE DEPARTMENT - KEY FIGURES

350 personnels, enseignants-chercheurs, chercheurs, ITA et IATSS
Staff, teacher-researcher, researchers, ITA and IATSS

1 site académique
academic site

11 Unités mixtes de recherche :
Mixed research unit:

9 UMR (unités mixtes de recherche)
UMR (mixed research unit)

2 USR (unités de service et de recherche)
USR (service and research units)





Crédit : Ph. Groscaux, 2013



SPÉCIFICITÉS

KEY FEATURES

La **maison méditerranéenne des sciences de l'homme** : études sur le **monde méditerranéen**

The **Mediterranean Social Science Center**: studies on the **mediterranean world**

USR 3125 / MMSH (AMU - CNRS) ET 10 UNITÉS ASSOCIÉES :

USR 3125 / MMSH (AMU - CNRS) AND 10 ASSOCIATED UNITS:

UMR 7269 – Laboratoire méditerranéen de préhistoire Europe Afrique (LAMPEA - AMU / CNRS)

UMR 7269 – Mediterranean Laboratory of European/African Prehistory (LAMPEA - AMU / CNRS)

UMR 7297 – Centre Paul-Albert Février. Textes et documents de la Méditerranée antique et médiévale (TDMAM - AMU / CNRS)

UMR 7297 – Paul-Albert Février Center. Texts and documents from the Ancient and Medieval Mediterranean (TDMAM - AMU / CNRS)

UMR 7298 – Laboratoire d'archéologie médiévale et moderne en Méditerranée (LA3M - AMU / CNRS)

UMR 7298 – Laboratory of Medieval and Modern Mediterranean Archeology (LA3M - AMU / CNRS)

UMR 7299 – Centre Camille Jullian. Histoire et archéologie de la Méditerranée et de l'Afrique du Nord de la protohistoire à la fin de l'Antiquité (CC) – AMU / CNRS / MCC

UMR 7299 – Camille Jullian Center. History and Archeology of the Mediterranean and North Africa from protohistory to the end of Antiquity (CC) – AMU / CNRS / MCC

UMR 7303 – Temps, espaces, langages. Europe méridionale - Méditerranée (TELEMME - AMU / CNRS)

UMR 7303 – Time, spaces and languages. Southern Europe - the Mediterranean (TELEMME - AMU / CNRS)

UMR 7305 – Laboratoire méditerranéen de sociologie (LAMES - AMU / CNRS)

UMR 7305 – Mediterranean Laboratory of Sociology (LAMES - AMU / CNRS)

UMR 7307 – Institut d'ethnologie méditerranéenne, européenne et comparative (IDEMEC - AMU / CNRS)

UMR 7307 – Institute of Mediterranean, European and Comparative Ethnology (IDEMEC - AMU / CNRS)

UMR 7310 – Institut de recherches et d'études sur le monde arabe et musulman (IREMAM - AMU / CNRS)

UMR 7310 – Institute of Research and Studies on the Arab and Muslim World (IREMAM - AMU / CNRS)

UMR 8171 – Institut des mondes africains (IMAf - CNRS / IRD / EHESS / EPHE / Paris 1 / AMU)

UMR 8171 – Institute of the African Worlds (IMAf - CNRS / IRD / EHESS / EPHE / Paris 1 / AMU)

USR 3155 – Institut de recherche sur l'architecture antique (IRAA - AMU / CNRS / Lyon 2 / Université de Pau et des Pays de l'Adour)

USR 3155 – Institute of Research on Ancient Architecture (IRAA - AMU / CNRS / Lyon 2 / Université de Pau et des Pays de l'Adour)



CHIFFRES-CLÉS D'AMU

AMU - KEY FIGURES

72000

étudiant(e)s
students

5

grands campus
main campuses

19

composantes
faculties, schools and institutes

dont
including

10000

internationaux
international students

54

sites
academic sites

130

associations étudiantes
more than 130 student organizations

8000

personnels
more than 8000 personnel

12

écoles doctorales
doctoral schools

130

structures de recherche
research structures

6

secteurs de formation et de recherche
education and research areas

117 unités de recherche et 13 structures fédératives
117 research units and 13 federative structures

Arts, lettres, langues et sciences humaines
Arts, Humanities, Languages and Social Sciences
Économie et gestion
Economics and management

Pluridisciplinaire (ESPE-IUT)
Multidisciplinary
Sciences et technologies
Science and Technology

Droit et sciences politiques
Law and political science
Santé
Health

Aix-Marseille
université

